

00018100

208 HAJ

"Vecina amable"
novela por
Guillermo Blanco.
Editorial Andrés Bello.
188 páginas.

Cuando la editorial Andrés Bello creó el Club de Lectores, hace ya varios años, nos alegramos porque era un intento serio por masificar el libro en Chile. Las grandes tiradas permitían precios accesibles y una distribución que acercaba realmente la creación literaria al público lector, buscándole en su propio domicilio o en su lugar de trabajo.

Lamentábamos que los títulos encogidos fuesen solamente extranjeros, obras consagradas de la literatura universal, divulgados a través de sucesivas ediciones a lo largo del tiempo. Hubiésemos querido ver obras de autores chilenos contemporáneos: una aproximación entre los lectores de hoy y los creadores de aquí y de este momento.

Con el tiempo, esta deficiencia se fue subsanando y el Club de Lectores incorpora anualmente varios títulos de nuestros escritores actuales. Es el caso de "Vecina amable", la novela de Guillermo Blanco que hoy nos presentamos.

Guillermo Blanco es un narrador consagrado. Ofrece una trivertida distilada y aplaudida. Algunas obras tuyas se han vuelto clásicas, como "Gracia y el forastero" o "Adiós a Ruisbarbo". Es saludable enfrentarse, en

COMENTARIO DE LIBROS

tonces, con una nueva creación suya.

El resultado es satisfactorio. En una prosa aliada, casi transparente, Blanco nos traslada en el tiempo y en el espacio, al Nazaret de hace dos mil años, cuando Jesucristo vivió.

Narra la historia, en primera persona, Ariel, un judío que está posturado, incapaz de utilizar sus piernas, masacradas por los soldados romanos en un incidente que constituye una escena de violencia que sin embargo no consigue romper el tono diáfano del relato, casi poético.

La prosa, muy cuidada, es de excelente factura. Veremos, como ejemplo, los párrafos iniciales:

"Ya al insinuarse el alba comienzo a oír los plí-

fanes de los pastores. Empieza uno a tocar y otro lo sigue, aquí, allá, más cerca, llamando cada vez a una tropilla de ganado. A veces me digo: llaman también a la luz, invitándola a ser. Ser la luz, como en el Génesis, y la luz es. Tan de a poco. Viene bajando tan quedo por las calles del pueblo, igual que hacen las reses. Su necesidad de asomarme al exterior puedo verlas una a una. Las seis cabras de Moshe Bar Ley, la vaca y el ternero de Yoram Ben Melequi, las cinco ovejas de Rajel (vaca de Menahem, el del molino)... Uno a uno, sí, los animales empejan en sus testícules el pertón o la perra que sus amos destrasharon un rato atrás, y salen a la siga del silbido que el

pastor extrae de su flauta. Escucho con deleite el tamboileo inconfundible de esas perúcas sobre el empedrado, el ladear de un par de perros que guían las reses, y adviño en el olor del aire la fina claridad que principia a hacer visibles los contornos. Amanece."

Fue en el tono que no se interrumpía hasta la última página. Nos descubre la aldea de Nazaret, la vida en tiempos de Cristo, la presencia de Miriam —la Virgen María—, la "vecina amable" de Ariel, a que hace referencia el título, que se proyecta como una sombra sobre el texto, sin acabar de introducirse en la acción, pero presencia poderosa que la señala y la define, igual a

la de su hijo Yehosua —Jesús— a cuya asombrosa transformación asistimos, de humilde carpintero al Mesías largamente aguardado.

Si algún reproche pudiera hacersele a esta novela es la falta de pasión, de pasiones humanas, que consiguieran comunicar más profundamente a los personajes, humanizándolos, alejándolos de la divinidad queoran, tal vez por su propia vecindad, y acercándolos un poco más al mundo terrenal en el cual pensamos, sufrimos y gozamos en forma bastante menos idealizada que la que reflejan estas páginas de excelente prosa.

• Antonio Rojas Gómez

Últimas Noticias 6-X-1990 P. 32

"Vecina amable" [artículo] Antonio Rojas Gómez.

Libros y documentos

AUTORÍA

Rojas Gómez, Antonio

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

"Vecina amable" [artículo] Antonio Rojas Gómez.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

